# BOLE FIN de la Resistencia OBRERO ESTUDIANTILN. 5

DE ENSE ANAA SECHNOARTA, anto la virulanto

### CARTA DE LOS TRABAJADORES DE FUNSA

Montevideo Julio 16 de 1969 3 11 a los Integrantes del Secretariado General de la Convención Nacional de Trabajadores. PRESENTE, relouge v leoforts adout ob

De nuestra consideración: 100 anoma de Por resolución de una absoluta mayoría de nuestro gremio, representada a través de su Asamblea General, por la presente cumplenos elevar a vuestra consideración el siguiente Plan de lucha, motivado por la actual situación que atraviesa el

1 .-- Para frenar un nuevo ascenso obrero y popular, el 23 de funio de 1969 otra vez fueron aplicadas las medidas de seguridad. Conjuntamente con otros Sindicatos, el nuestro planteó de inmediato ante los organismos de dirección de la CONVENCION NACIONAL DE TRABAJADORES, su plan de lucha, Proponíamos medidas concretas, con acciones escalonadas y constantes, comenzando con un Paro de 48 horas y avanzando con movilizaciones escalonadas y unificadas entre el sector público y el sector privado, dentro de una estrategia tendiente a desembocar en la huelga general. Entendíamos y entendemos, que ésa es la única forma de quebrar la política de congelación, represión, hambre y despidos del gobierno y la oligarquia. Desgastar al enemigo y fortalecernos nosotros, uniendo en la lucha a todo el pueblo junto al movimiento

Tal planteamiento fue desestimado por la mayoría de la dirección de la C.N.T., que nuevamente fue reacia a aplicar un Plan de lucha de conjunto y eligió dejar a la C.N.T. nuevamente en expectativa pasiva,

2. En la U.T.E. la industria frigorifica, A.F.E., el Correo, los Bancos y otros gremios de obreros y funcionarios públicos, se hacían mientras tanto acciones de gran importancia. Estas medidas gremiales realizadas luego del decreto de medidas de seguridad. al igual que el grandioso paro general del 11 de junio, evidencian que hay necesidad y disposición en los trahajadores, o sea que hay condiciones para la lucha,

> Sin embargo la línea de repliegue sistemática y de retroceso ante el gobierno, nuevamente se adopta por la mayoría de la dirección de la C.N.T.

> De hecho se divide una lucha de otra, se aísla a un gremio de otro, y se les expone separados al choque con el enemigo cuando hay necesidad y condiciones para pelear todos y juntos.

La política de retroceso elegida por la ma-yoría de la dirección de la C.N.T., es otra

yez aprovechada, por las nuerzas anti-obre-livomras y anti-nacionales. Se produce confusión en algunos sectores de trabajadores, sobre confusion que se vuelos una represión brutal una campaña canallesea de los elementos de nuestro gremio y de tolosoll'hamanionto

1:

3,

35-

ido

rolosieEno medio) de esta realidad yalen visperas sameb de un Pavol quel debito ser general y fue roq la parcializado, la huelga de UTE es levantada. Como no se hizo antes, tampoce ahora la mayoría de la dirección de la C.N.T., entiende conveniente promover un Plan de lucha. Aconseja esperar.

41 - El gobierno y la oligarquia, como siempre sobol ocurre cuando no se les enfrenta de firme, aprovecha para desatar una furiosa, sistemática y criminal campaña de calumnias suo soys represión contra el movimiento sindica! ofdeyq populari anines nav ,amerdes nos

Apresados, torturados, apaleados, encerrados en cárceles cuarteles o en la Isla de Flores, centenares de mujeres y hombres de nuestro pueblo; más persecusiones, san-tiones, despidos por razones gremiales; viociones, despidos por razones gremales; vio-lación de domicilios, vejaciones de todo tipo, detenciones masivas, deportaciones, decretos tofalitarios y clausuras de las pu-blicaciones que no admiten la mordaza; amenazan a tirar a matar, caza del sindi-calista. Campaña de Prensa e investigación parlamentaria contra la Universidad.

Como antes el fascismo, igual que las fuerzas de ocupación en las colonias, la dictadura constitucional que el Uruguay soporta, recurre a todas las técnicas para aplastar la resistencia de un pueblo al que se le quiere condenar al hambre, la desocupación y la esclavitud en beneficio de un puñado de gorllas y banqueros estrollos y extranjeros esta aot en habitailo ai eraq degram yed on ay mese notombralo al y ossocrier is sun araq

.- A pesar de todo, de muchas formas disis gradintas, el movimiento sindical y popular organiza la resistencia. A la escala de nuestro gremio y en la medida de nuestras posibilidades, los trabajadores de FUNSA hemos procurado hacerlo. De esta manera he-mos tratado de ser fieles a las tradiciones de nuestro movimiento obrero, a los acuerdos adoptados en los Congresos de la C.N.T. para enfrentar a la represión y al propio programa de la Convención. Dado que antes no hemos podido hacerlo por no tener la instancia que lo hiciera posible, cumplimos en informar a la dirección de la C.N.T., que desde la implantación de las medidas de seguridad, nuestro gremio no ha dejado de aplicar medidas de movilización y lucha Reunfoues y Asambleas por sección y ge-nerales: Paro total el día 3 y 4 de los

corrientes; negativa a manipular cargar y facturar mercaderías destinadas a las fuerzas represivas y Paro General ante la pre-

sencia de las mismas.

Como consecuencia de ello, el ejército ar-mado a guerra ocupó la Planta y fue encarcelado nuestro Secretario General y Delegado ante la Mesa de la CNT, compañero León Duarte, a quién se le pretende montar un canallesco proceso para vengar en él el odio de la reacción contra nuestro gremio. Otros compañeros de FUNSA están también presos confinados en cuarteles.

El gremio ha respondido con nuevas medidas de lucha, ocupación de Fábrica, Paros, salidas a la calle, mitines y movilización conjunta con otros gremios. Lucha-mos así por la libertad del compañero Duarte y de los demás compañeros presos de nuestro gremio y de todo el movimiento popular. Luchamos así contra la congelación de salarios que aplica FUNSA, las demás patronales y el gobierno. Luchamos así por LAS LIBERTADES SINDICALES Y PO-PULARES.

6 .- Bien sabemos que los problemas de nuestro gremio son los problemas de todos los gremios, que los presos, los despedidos, los perseguidos no son de uno sino de todos los gremios.

Bien sabemos que esta Dictadura legalizada, que los negocios de los banqueros que son gobierno, van contra todo el pueblo y en primer lugar contra los que vivimos de nuestros sueldos y salarios o de una men-

guada jubilación.

Bien sabemos que esto es así; porque sabemos eso, sabemos que no se trata de ir cada cual por su lado, sino de pelear todos juntos. Para eso fue que los Sindicatos constituimos la CNT. Por eso reclamamos en todos los Congresos y por eso exigimos ahora, un Plan de lucha de todos los sindicatos. Para luchar juntos y así unir a todos nosotros, a todo el pueblo uruguayo.

7 .- Hay necesidad, posibilidad, condiciones para pelear ahora, todos juntos. Lo sentimos, lo reclamamos, lo precisamos todos los trabajadores de todos los gremios. Todos los que no estamos dispuestos a tolerar mansos que un puñado de oligarcas y gorilas acaben con las libertades y derechos, con la dignidad de los orientales.

Ya no hay margen para la vacilación, ni para que el retroceso y la claudicación sean

llamadas de la manera que sea.

Para un organismo obrero, como para el pueblo, amansarse para vivir es la peor manera de morir.

En la única reunión de la Mesa Representativa de la CNT realizada luego de la aplicación de las medidas de seguridad, junto con la participación de los compañeros textiles, de los bancarios, la gremial de la salud y de los profesores, la delegación de nuestra organización propuso medidas concretas y volvió a reclamar un Plan de lucha. Ese planteo no fue tenido en cuenta. En el interin muchos gremios han dado más o menos aisladamente batalla. Nuestro gremio se encuentra entre los muchos que han estado dando esa batalla. Pero no queremos contarnos entre los que por dar batalla aisladamente y sin plantear los problemas tales como son, vayamos a crear una situación de desgaste, derrota y confusión.

- Por todo lo antedicho, la Asamblea General de los trabajadores de FUNSA, reunida el día 15 de julio de 1969, durante el Paro de ocupación dentro de la Planta, hace suyo el planteo de Comisión Directiva y por amplia mayoría resuelve:
  - a) Reafirmar las posiciones sostenidas por los delegados de nuestro sindicato en la Mesa Representativa de la CNT, para que en la misma trabajen todos los organismos obreros postulando un Plan de lucha sindical y popular de resistencia contra la política dictatorial y hambreadora del gobierno y la oligarquia.
  - b) Reclamar inmediata reunión de la Mesa Representativa de la CNT y exigir en la misma se defina claramente posiciones, comunicando a la delegación de nuestra organización. Postular la aplicación de un plan de lucha con estas características:
  - que unifique en medidas concretas a los gremios de las distintas actividades.
  - que cada medida se cumpla dentro de un plan general y sea continuada con acciones conjuntas de mayor envergadura.
  - que ubique dentro de una estrategia conducente a la adopción de acciones las cuales vayan acrecentando su intensidad a medida que se avance en ella, con el claro objetivo de la huelga general cuva aplicación será en los lugares de trabajo. en la barriada en la lucha por objetivos concretos como los siguientes:
  - por la libertad de los presos.
  - por reintegros de los despidos.
  - contra la congelación de salarios.

De esta manera se evitará que los gremios den batalla aisladamente y en esa acción se desgasten los que aplican medidas de lucha y cunda la confusión y el desánimo. De esta manera luchando, los trabajadores ejercerán sus fuerzas y así ella se irá acumulando, por los derechos sindicales, por el pan y la libertad.

10. - La Asamblea de los trabajadores de FUN-SA hace llegar al Secretario General del Sindicato y a todos los presos y perseguidos de nuestro gremio y de todo el movimiento popular, su saludo fraterno y solidario y su compromiso de lucha permanente.

Testimonio de que esto no son palabras huecas, es la acción combativa desarrollada por el gremio durante esta quincena.

Con esa misma finalidad, con ese mismo criterio y actitudes de que la lucha no debe ser aislada, es que la Asamblea de los trabajadores de FUNSA, hace a la Mesa de la C.N.T. proposición de PLAN DE LUCHA, y manifiesta su disposición de llevarlo a cabo en conjunto con todos los gremios en lucha.

Sin otro particular saludamos a Uds. fraternalmente.

> p. Unión de O. E. y S. de FUNSA. Siguen firmas.

#### UNA LINEA COMBATIVA

El 18 de junio una gran asamblea del gremio bancario, con la participación de más de 3,000 afficiados de todo el país, decidió iniciar una movilización por una serio de reivindicaciones. En el sector oficial se planteaba el problema de los destitudos durante el año pasado y el problema salarial. En el sec or privado lo esencial era el levantamiento de las sanciones económicas (tres días de multa por cada paro realizado desde junio de 1968), la reclamación salarial (deuda del 23,42 arrastrada desde el 1/1/68) y otras reivindicaciones específicas (automático, convenio colectivo), etc.

En la asamblea —que deliberó con toda amplitud durante más de seís horas— estuvieron en juego dos opiniones. Una la sostenida por la agrupación que responde a la tendencia que hoy es mayoría dentro del Secretariado de la CNT. Según ellos, el gremio bancario debía limitarse a la movilización que en el sector público desarrollara el DTE y, en el sector privado, el plenario del gremio de la actividad privada.

La mayoría de la asamblea se inclinó, por el centrario, por la opinión sostenida por el Consejo Cen ral (orientado de acuerdo a los lineamientos generales de la Resistencia Obrero-Estudiantil). Esta opinión señalaba la necesidad de, por un lado, acompañar todas las instancias de carácter general decretadas por los organismos centrales de a clase trabajadora, es decir por el DTE y la CNT y por otro desarrollar medidas propias tendien es a obtener las reivindicaciones específicas del gremio, mediante el desarrollo del único métedo adecuado: el desarrollo y la profundización de la lucha.

Fue esta última opinión la que —por inmensa mayoría— primó en la Asamblea. A partir de ese momento el C. Central, consultando una y otra vez a la base mediante las Juntas de delegados, decretó paros en la Banca Oficial los días 22, 23 y 24, acompañando las movilizaciones organizadas por el DTE. En esta línea, asimismo, se cumplen los paros en Banca Privada los días 3 y 4 de julio de acuerdo a lo resuelto por el secretariado de la CNT.

En este período se desarrolló un hecho que ha tenido una enorme repercusión sobre toda la actividad del sector de trabajadores del Estado; la iniciación y levantamiento de la huelga de UTE.

En ese sentido es interesante transcribir la información hecha pública por el C. Central de la AEBU que publicamos en otro artículo de este mismo boletín.

A partir de la situación general creada por el levantamiento de la huelga en UTE la movilización bancaría queda circunscripta, cada vez más, al sector privado. A partir del viernes 4 de julio los bancos permanecen cerrados, en virtual lockout, y los trabajadores no se presentan a los lugares de trabajo.

Una intensa campaña intimidatoria culmina el día 10 de julio con el decreto del P. Ejecutivo que emplaza a los banços a normalizar sus tareas, autorizándolo no sólo a sancionar sino también a despedir trabajadores.

A partir del viernes 11 una dura batalla se libra contra las amenazas ampliamente publicitadas por la patrenal. Con gran expectativa, muchos sectores aguardaren la reacción del gremio ante la intimidación. Pero ni el viernes, ni el lunes ni el martes el frente cedió. Por el contrario, la firmeza fue mayor. Pasado el emplazamiento la confianza ganó a todos los sectores y los últimos y escasos vacilantes se alinearon decididamente del lado de los huelguistas.

Luchando aislado, en un momento en que por responsabilidad del Secretariado Ejecutivo de la CNT el movimiento sindical vivía un momento de repliegue, el gremio bancario libró exitosamente una batalla: sus filas no fueron melladas ni por la amenaza, ni por la confusión creada desde arriba. La lucha se mantuvo firme y los bancos no pudieron abrir sus puertas durante tres semanas.

Respaldando a una dirección consecuente y disphesta a discutir y acatar el sentir de la base, e! gremio bancario desplegó una combatividad que para muchos ha resultado inesperada. Este dilatado y duro conflicto, sostenido casi en el aislamiento, ha mostrado la capacidad de lucha de un sector que, aunque organizado, no es de los más experimentados ni posee la tradición de lucha que pueden tener otros gremios. Esto está demostrando la inmensa capacidad combativa que poseen los trabajadores uruguayos. Este conflicto, cualquiera sea su desenlace está demostrando claramente la capacidad combativa de nuestra clase trabajadora. Si aislados, en un momento de repliegue generalizado un gremio de empleados es capaz de sostener un conflicto de esta dureza ¿qué no podría hacer el movimiento obrero en su conjunto, con una táctica planificada globalmente, con la aplicación de un plan de lucha en ofensiva, de acuerdo a lo planteado por algunos gremios en el reciente 1er. congreso de la CNT?

A la luz de esta experiencia surge claro el papel retardatario de los reformistas que hoy manejan el aparato de dirección de la CNT, de la falsedad de su afirmación de "que las masas no están dispuestas", etc.

Surge también clara la necesidad de acrecentar los contactos de nivel de todas las fuerzas sindicales dispuestas a enfrentar decididamente la política del gobierno y el FMI desarrollando al máximo la capacidad combativa de nuestro pueblo En esa tarea está justamente la Resistencia obreroestudiantil, impulsando en todos los sindicatos la línea combativa, solidarizándose con los gremios que enfrentan realmente la política congeladora y represiva del gobierno.

## FRAGMENTOS DEL INFORME DEL C. CENTRAL DE AEBU

Para quebrar el ascenso de las luchas, el Poder Ejecutivo decretó el día 24 las Medidas Prontas de Seguridad. Para noso ros fue ciaro entonces que la respuesta a este nuevo intento fascista debía daria el movimiento sindical en su totalidad, y así lo expresamos en el Secretariado de la C.N.T. el día miércoles 25. En esa reunión —que se celebraba en forma simultánea al Congreso de Delegados de la Agrupación UTE— sostuvimos junto con los compañeros textiles, de la Federación de la Salud y de la Federación de Profesores, la necesidad de dar una respuesta dura e inmediata al intento represivo.

Contra nuestra opinión, primó el criterio de diferir cualquier medida fiasta la próxima reunión que tendría lugar el día viernes 27 y que luego se difirió hasta el sábado 28.

El Congreso de UTE reunido simultáneamente con el Secretariado de C.N.T., decretó la Huelga General sin garantizar la continuidad de los servicios que no fueran esenciales.

Así comenzó el conflicto quizás más importante en los últimos tiempos, en que una organización sindical defendía los derechos esenciales de los trabajadores amenazados por la militarización, etc., conflicto que por lo demás se desarrollaba en el marco de una agresión general con ra los derechos obreros, como lo constituye las Medidas Prontas de Seguridad.

El desarrollo de este conflicto tuvo lugar precisamente entre dos instancias de carácter general; se inició al día siguiente de un Paro del D.T.E. (en que UTE no participó) y fue levantada el día antes de un Paro General de la C.N.T. (en que UTE ya no estaba en condiciones de participar).

Puede afirmarse con toda precisión que aunque incidieron circunstancias imprevistas, es de entera responsabilidad de la orientación mayoritaria en el Secretariado de la C.N.T. que el conflicto de UTE se desarrollara aislado del resto del movimiento sindical. Esto sin duda restó posibilidades a la AUTE para enfrentar con éxito el canallesco malón propagandistico, unido a la más brutal represión desatada por el gobierno.

A partir de esta circunstancia, la derrota de la huelga de UTE desarrollada en medio del terror (con deportaciones, confinamientos, requerimiento de dirigentes como delincuentes comunes, órdenes de tirar, etc.) sin una respuesta adecuada del conjunto, suscitó vivas protestas en muchos sectores de trabajadores (textiles, salud, etc.) a la vez que repercutía desfavorablemente en otros.

El día sábado 28 la propia dirección de la Agrupación UTE propone en el Secretariado un Paro General de 36 horas (que luego se reduce a 32) con exclusión de los Entres Autónomos que al decir del compañero— quedarían en reserva, pues la lucha debería ser dura y prolongada. Este criterio, apoyado por la mayoría del Secretariado de la C.N.T., es confirmado también en mayoría por la Mesa Representativa reunida el lunes 30.

Cuando el día lunes 30 la Mesa Representativa decide en forma definitiva el Paro —con exclusión de los Entes militarizados— (hay una diferencia con lo resuelto por el Secretariado) ya la Agrupación UTE había levantado la huelga. Así pues el movimiento sindical marchó hacía este 1er. Paro contra las Medidas Prontas de Seguridad, la militarización, los confinamientos, los castigos, etc., menoscabado en su efectividad, por la decisión deliberada de la dirección de la C.N.T.

# EL CONFLICTO EN LOS

Hasta el momento de la edición de este boletín el conflicto de la CARNE continuaba pianteado en todos aus términos. Por los dos quilos de carne y por el reintegro de todos los despedidos del interior, que son 957 compañeros que pertenecen a los Frigoríficos Comargen, Cruz del Sur Carrasco y Tacuarembó.

Ante la propuesta ministerial los compañeros de Fray Bentos en Asamblea General resolvieron: que la propuesta no contemplaba las aspiraciones de los trabajadores, por lo tanto procedían a elevar al Ministerio una contrapropuesta concebida en estos términos:

- El beneficio social de los 2 kilos de carne es en especie.
- Los \$ 4.600.00 son optativos; carne o dinero.
- La cifra que se baraja sería ascendente según los mecanismos legales.
- Total reintegración de los despedidos.
- Denuncia pública del apaleamiento y detenciones de que fueron objeto los obreros en los campamentos del Cerro por parte de la Metropolitana. Además de la represión, robaron dinero, ropas, radios, etc.
- Considerando que la marcha y su estadia en Montevideo ya había cumplido su misión, que consistía en reforzar la difusión del conflicto a través de una línea clara de lucha, proceder al regreso a Fray Bentos para continuar la lucha allí, dejando delegados en el plenario.
- Agradecer la solidaridad obrero estudiantil durante su permanencia en Montevideo. La Resistencia Obrero Estudiantil, que estuvo siempre junto a los compañeros, hace un llamado a todos los trabajadores para que hagan llegar a la Unión Obrera de Río Negro la solidaridad, en delegaciones, dinero, víveres, etc.

compañero: Después que lo leas, pásalo a otro compañero.

Así duplicaremos el tiraie.